

#DETENCIÓN MASIVA

# Divide Texas a migrantes

**POLICÍA DESACATA ORDEN QUE IMPIDE SEPARAR FAMILIAS**

AP  
ORBE@ELHERALDODEMEXICO.COM

La policía de Texas separó a más de 40 familias migrantes tras la detención de los padres por el delito de invasión privada.

Con su aseguramiento, los agentes entregaron a las madres y a los niños a policías

**BLINDAN TEXANOS FRONTERA**

• Este jueves autoridades rescataron dos cuerpos en el Río Bravo.

• El Congreso de Texas aprobó 5 mil mdd para blindar la frontera con México.



FOTO: AP

• **ABUSO.** Las madres y los niños fueron entregados a policías federales.

federales, pese a que los jefes policiales en Texas aseguraron que las familias debían permanecer juntas.

El Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos dijo que las separaciones eran inquietantes y debían ser investigadas. ■

**40**

FAMILIAS FUERON SEPARADAS POR AGENTES.

## ORBITANDO

#OPINIÓN

### BIDEN, EL RIVAL DE BIDEN

*El presidente de Estados Unidos, de 80 años de edad, ha tenido una serie de imprecisiones cada vez más recurrentes*



ISRAEL LÓPEZ GUTIÉRREZ

**P**arece que el rival más difícil del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, de cara a las presidenciales, es él mismo, cada vez con más frecuencia sufre equivocaciones o errores durante sus discursos, que no pasan desapercibidos y, mucho menos, en tiempos electorales.

La semana antepasada, el huésped principal de la Casa Blanca dijo en un discurso sobre la salud, que durante la pandemia de COVID-19 en Estados Unidos habían muerto 100 personas, aunque los reportes oficiales hablan de un millón 135 mil fallecidos.

El error antes mencionado es el más reciente de una serie de imprecisiones cada vez más recurrentes. Por ejemplo, en su viaje a Europa el mandatario confundió al presidente ucraniano, Volodimir Zelenski con su par y enemigo ruso, Vladimir Putin.

Biden tiene 80 años de edad y se encuentra ante la posibilidad o, al menos, tiene la aspiración de reelegirse, si lo consigue se convertiría en el jefe de Estado más longevo de Estados Unidos, cabe señalar que la clase política estadounidense es muy vetusta y por consecuencia el margen para la sangre nueva es reducida.

Las lagunas mentales, las imprecisiones en los discursos y las exageraciones no son los únicos problemas para el jefe de la Casa Blanca, durante el presente año ha sufrido varias caídas, todo junto se convierte en oro molido para sus detractores electorales, o sea los republicanos.

Ronnie Jackson, exmédico de los exjefes de Es-

tado, Barack Obama y Donald Trump, ha declarado que "Biden no está ni mental ni físicamente capacitado para ser el mandatario". Los demócratas han hecho oídos sordos a tales declaraciones, porque en realidad no tiene un activo electoral más fuerte que el mismo Presidente.

La competencia electoral seguramente será sangrienta, pero para fortuna de los demócratas, en este momento los 16 republicanos que buscan la nominación presidencial están en su pleito interno; el más aventajado y posible rival de Biden es Trump. Prácticamente una revancha cantada, claro, si es que

el magnate puede salir bien librado de sus problemas legales y Biden logra poner en orden sus ideas. Ya veremos.

En mayo de 2022, un grupo de 61 congresistas republicanos le pidió a Biden que se sometiera a una prueba para comprobar su "estado cognitivo y capacidad actuales". Él se defendió argumentando que el problema era su tartamudez, pero afirmó que su salud es buena.

En el plano bilateral e internacional, la salud del Presidente de EU debe ser una prioridad, pues se trata del líder de la primera potencia del mundo, un error involuntario, en este caso de Biden, puede provocar un giro en la historia.

La cordura debe imperar en EU y sus gobernantes, es una máxima, Biden debería valorar a conciencia si está en condiciones para seguir adelante en su cargo, aunque del otro lado, en la trinchera republicana la oferta tampoco parece la más ecuánime.

**La salud del mandatario debería ser una prioridad**

ISRAEL.LOPEZ@HERALDODEMEXICO.COM.MX

## ACCESO LIBRE

#OPINIÓN

### DIFERENCIAS EN EL FRENTE CAPITALINO



CARLOS ZÚNIGA PÉREZ

*La capital tendrá un peso importante en los resultados nacionales, por lo que es un apetitoso pastel para panistas, priistas y del PRD*

**E**

clipsado por ahora por la y próxima selección del candidato presidencial, el proceso para elegir al aspirante de la coalición opositora a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México tiene sus propios contratiempos.

Desde que se perfiló el escenario a principios de año de que el Partido Acción

Nacional organizaría la elección del candidato o candidata a la presidencia y a la capital, no pocos señalaron sus suspicacias de esta decisión. Y parece que el tiempo les ha dado la razón.

Varios actores políticos han urgido a que se aceleren los tiempos, aunque las cúpulas han decidido darle su lugar a la elección presidencial para después, entrar a los procesos estatales: Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, pero quizá ninguno tan importante como la Ciudad de México.

La capital tendrá un peso importante en los resultados nacionales, por lo que se ha convertido en un apetitoso pastel para los aspirantes panistas, priistas y del PRD.

El retraso en las definiciones se debe a las diferencias que ya hay en torno al método de selección.

Mientras en el PRI y el PRD empujan por un simil a la elección presidencial, con recolección de firmas (en este caso de 20 a 25 mil), debates, encuestas y al final acudir a las urnas, en el PAN se decantan sólo por hacer encuestas, seleccionando ellos a la casa que haría el estudio demoscópico.

Esto no ha caído nada bien entre los aspirantes no azules, quienes piensan que el método favorece solo a los panistas, particularmente a Santiago Taboada o Kenia López.

El alcalde priista de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, está urgiendo desde hace semanas a la definición. Ha dicho que "la soberbia es nuestro principal enemigo en la alianza", pero también ha sido claro en que, si el método no es democrático, está en todo su derecho de romper con el frente local y buscar otras opciones políticas que lo cobijen.

En la misma sintonía está Luis Espinoza Cházaro, diputado del PRD, quien pide que el método nacional esté cuadrado con el local.

Por cierto, Cházaro me dijo en entrevista que Salomón Chertorivski debería inscribirse en el proceso de "Va por la Ciudad de México" y no hacerle el trabajo sucio a Morena yendo sólo como aspirante de Movimiento Ciudadano.

El posible agandalle panista en el frente capitalino podría impactar en la ventaja que han presumido desde las elecciones intermedias de 2021, cuando ganaron 8 de las 16 alcaldías de la capital. El PAN por sí mismo mantuvo su bastión en la Benito Juárez. La derrota para Morena fue contundente, lo que les ha obligado a una reorganización para no perder la ciudad en 2024.

Por cierto, del proceso interno de Morena y sus aliados, nos ocuparemos en una siguiente columna por lo complicado que se puede volver debido a las ambiciones de sus integrantes que por hoy, serían juez y parte en la elección.

CARLOSZUNIGAPEREZ@GMAIL.COM / @CARLOSZUP